

Danksagung

Herrn Professor Einspanier und Herrn Professor Heuwieser möchte ich nicht nur für die Überlassung des Themas und die Bereitstellung des Arbeitsplatzes, sondern auch für die freundlichen Diskussionen und Anregungen sowie das schnelle Korrekturlesen danken.

Mein besonderer Dank gilt Herrn Dr. Gabler und Herrn Dr. Drillich für die hervorragende Betreuung, die vielen guten Ratschläge und konstruktive Kritik, für das zügige, unermüdliche Korrekturlesen und die stets offenen Ohren bei Fragen und Problemen.

Bei Simone Odau, Christoph Holder und Jutta Scholven sowie allen übrigen MitarbeiterInnen des Instituts für Veterinär-Biochemie möchte ich mich für die immerwährende Hilfsbereitschaft, die geduldige Einarbeitung und die schöne Atmosphäre im Labor bedanken.

Ein dickes Dankeschön geht an Anne Lincke, die mir bei der Probengewinnung auf dem Milcherzeugerbetrieb eine große Hilfe gewesen ist.

Frau Forderung und Frau Birkelbach sei für ihre Mühe bei der Auswertung der zytologischen Präparate herzlich gedankt.

Ohne die geduldige Hilfe von Frau Rose Schmitz wäre mir die statistische Auswertung nicht gelungen. An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön !

Bei der Firma Pfizer möchte ich mich für die finanzielle Unterstützung des Projekts bedanken.

Für die seelisch-moralische Unterstützung danke ich ganz besonders meinen Eltern und meiner Schwester Heike, die stets für mich da waren, um Freud und Leid mit mir zu teilen.